

Martes 02 de abril 2013

Última modificación 02.04.2013

El Financiero Muy factibles, cotizaciones del dólar por debajo de \$11.90 Clara Zepeda Hurtado A raíz del saneamiento sindical y de las características de la reforma en telecomunicaciones, inversionistas prevén que las reformas fiscal y energética que se presentarán en este año tendrán una mayor profundidad e impacto en el crecimiento económico de México, por lo que considerar cotizaciones del peso frente al dólar por debajo de 11.90 comienza a ser muy factible. De acuerdo con Eduardo Ávila, subdirector de Análisis Económico de Monex, las últimas acciones del gobierno federal han aumentado la posibilidad no sólo de reformas estructurales, sino de reformas con capacidad de elevar el PIB per cápita en unos cuantos años. P.C. tipo de cambio, dólar Analistas elevan su pronóstico de inflación, de 3.66 a 3.75% en 2013 Marcela Ojeda Castilla Especialistas en economía del sector privado entrevistados por el Banco de México (Banxico) aumentaron su pronóstico de inflación general para el cierre de 2013, de 3.66 a 3.75 por ciento, y disminuyeron el de crecimiento económico, de 3.54 a 3.46 por ciento. Los resultados de la Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado correspondiente a marzo anotan que los analistas revisaron en igual sentido su panorama para 2014, al elevar la estimación de la inflación de 3.62 a 3.73 por ciento, y reducir la del PIB, de 3.97 a 3.95 por ciento. P.C. Banco de México, inflación, pronósticos Proponen crear Riviera del Pacífico para sacar a flote al turismo Claudia Alcántara Ante el bajo desempeño que reportan los principales destinos del Pacífico mexicano, en llegadas de turismo internacional y ocupación hotelera, el gobierno de Sinaloa propuso la conformación de la Riviera del Pacífico, con lo que se busca sacar a flote a los estados de Jalisco, Nayarit y Sinaloa. Sin embargo, participantes del sector turístico propusieron que el proyecto considere a nueve estados -desde Sonora hasta Chiapas-, y que sea no sólo una estrategia promocional, sino que esté acompañada por un proyecto carretero. P.C. turismo Huatulco espera consolidación, tras varios intentos (Claudia Alcántara) Aun cuando la infraestructura turística del Centro Integralmente Planeado (CIP) de Huatulco, Oaxaca, ha mejorado, el destino turístico sigue sumido en un círculo vicioso por falta de conectividad aérea y volumen de cuartos hoteleros. El gobierno del estado espera que después de 28 años de su fundación y al menos dos "relanzamientos", la actual administración federal cumpla su promesa de consolidarlo, con base en lo mencionado en la Política Nacional de Turismo. P.C. turismo La economía ilegal genera pérdidas por 950 mil mdp Isabel Becerril El sector privado del país le pidió al gobierno que el combate a la economía ilegal sea un elemento fundamental en la estrategia nacional contra la inseguridad pública y el crimen organizado, tanto en términos de persecución como de prevención, porque esa actividad genera pérdidas por más de 950 mil millones de pesos a la economía formal y al fisco. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), demandó combatir con firmeza, sin permisividad, las actividades criminales como la piratería y el contrabando. Todos los cambios legislativos que vayan en ese sentido son bienvenidos, mas para que funcionen es necesario que las autoridades federales, estatales y municipales apliquen la ley de manera puntual y eficaz, ir directamente contra las redes, las bodegas y principales centros de estas actividades delictivas, que en gran medida están a la vista. P.C. economía informal, economía ilegal Plaga de roya amenaza industria del café Héctor A. Chávez Maya Los cafecultores estiman que la plaga de la roya podría afectar hasta 30 por ciento de la producción nacional del aromático a finales del ciclo 2013-2014, con pérdidas económicas superiores a 480 millones de dólares, mientras que las autoridades aseguran que los diagnósticos y la detección oportuna permitirían controlar ese hongo, que oficialmente afecta ya 60 mil hectáreas en Chiapas, de las 680 mil que son cultivadas en el país. El cambio climático se convierte en un tema complicado en ese sentido, pues se trata de una enfermedad que mientras mejor humedad y temperatura tenga más prolifera, por lo que no se descarta su expansión a otros estados. P.C. café, cafecultores, producción Reforma Impulsa Pemex cuarto récord de reservas Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (02 abril 2013).- De la mano de las ventas de dólares de Pemex al Banco de México, las reservas internacionales acumularon tres semanas con incrementos, un movimiento que les ayudó a conseguir un nivel sin precedentes en la historia económica del País. Según el banco central, del 22 al 27 de marzo de 2013, las reservas internacionales crecieron en mil 142 millones de dólares. La variación semanal en la reserva internacional fue resultado de la venta de dólares de Petróleos Mexicanos (Pemex) al Banco de México por mil millones de dólares. Otro factor que incidió en el cambio semanal de las reservas internacionales fue el incremento de 142 millones de dólares como resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco. P.C. Banco de México, reservas internacionales Ven insostenible deuda de Estados Por Ma. Dolores Ortega Monterrey México (02 abril 2013).- La tasa de crecimiento anual de la deuda que registran los gobiernos estatales supera a la de los ingresos totales, lo que la vuelve insostenible, advierte un análisis del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Con excepción del 2008, desde 2007 más de la mitad de los estados del País, entre ellos Nuevo León, han registrado crecimientos en sus obligaciones financieras mayores a los de sus ingresos totales. Según el estudio, en 2012 la deuda de las entidades federativas sumó 434 mil 761 millones de pesos, 7 por ciento real superior a la del año anterior, mientras que los ingresos apenas subieron uno por ciento real. Ese diferencial, a partir de 2009, ha sido consecutivamente negativo cada año, lo que significa que los gobiernos estatales están cada vez más excediendo su capacidad de endeudamiento, alertó el CIEP. P.C. entidades federativas, estados, deuda Difiere metodología para medir IED Por Silvia Olvera y Alberto Barrientos Monterrey México (02 abril 2013).- Por considerar que está rezaga y que muchas empresas extranjeras registran la inversión que realizan en la ciudad donde está su corporativo y no donde verdaderamente la aplican, diversos gobiernos estatales difieren con la metodología de la Secretaría de Economía en la contabilización de la Inversión Extranjera Directa. Querétaro, Nuevo León y Guanajuato son algunas entidades que han optado por llevar sus propios registros y los cuales no son iguales a las cifras que periódicamente da a conocer la dependencia federal. Nuevo León, por ejemplo, registró durante el 2012 un monto por 2 mil 754 millones de dólares de inversión procedente del exterior, mientras que este domingo la Secretaría de Economía dio a conocer que este Estado atrajo mil 150 millones de dólares, una diferencia de mil 694 millones de dólares entre ambos registros. P.C. IED, inversión, Secretaría de Economía El Universal Remesas: 8 meses de desplome | Yutzil González |

El Universal Las remesas enviadas por connacionales que laboran en el exterior a sus familias en México cayeron 11.1% a tasa anual en febrero pasado, reportando ocho meses de caídas consecutivas anuales. Esto significa que de julio de 2012, mes en que inició la tendencia decreciente, a febrero de este año, se dejaron de recibir mil 264 millones de dólares. P.C. remesas, migración Hacienda: crecerá PIB 4% en 2014 Ixel Yutzil González | El Universal El gobierno de México proyecta un crecimiento económico de 4 para 2014, frente a la expansión del Producto Interno Bruto (PIB) de 3.5% que prevé para este año, según cifras de la Secretaría de Hacienda, enviadas al Congreso. En los precriterios económicos que el gobierno está obligado a enviar a las cámaras legislativas, se proyecta un déficit fiscal cero para el próximo año, sin considerar la deuda de Pemex, igual que el balance fiscal aprobado en el presupuesto de 2013.

P.C. SHCP, PIB, crecimiento económico

Aumenta producción de gasolina, dice Pemex

Durante el primer bimestre del año, Petróleos Mexicanos (Pemex) elaboró un promedio de 431 mil barriles diarios de gasolina, lo que representó un incremento de 1% respecto al mismo periodo de 2012. En información publicada en su cuenta de Twitter, la paraestatal expone que las importaciones de gasolinas en el periodo enero-febrero de este año disminuyeron 10% comparado con al mismo bimestre del año pasado.

P.C. PEMEX, gasolina, producción

Prevén un mayor comercio a Asia

La importancia de América del Norte para las exportaciones mexicanas comenzará a bajar en el mediano plazo, mientras que las ventas a los países BRIC (Brasil, Rusia, India y China) se incrementarán considerablemente, previó HSBC. Sostuvo que si bien el crecimiento y desempeño de las exportaciones mexicanas están estrechamente ligados con la demanda estadounidense, esta dependencia se irá debilitando en la medida que continúe la diversificación del comercio de México con otras economías sobre todo las emergentes en crecimiento, principalmente de Asia.

P.C. Asia, comercio, exportaciones, HSBC El Economista Pemex registra saldo positivo en balanza comercial Notimex En el primer bimestre del año, Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó un saldo positivo de 4,821 millones de dólares en flujo de efectivo en su balanza comercial de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural. En un comunicado, la empresa informa que dicho monto es 8.0% mayor comparado con el saldo reportado en igual periodo de 2012. Con base en estadísticas preliminares, registradas en los indicadores petroleros, el valor de las exportaciones de dichos productos en 2012 se ubicó en 8,854 millones de dólares; mientras que el gasto generado por compras externas fue de 4,034 millones de dólares. P.C. PEMEX, balanza comercial Reservas internacionales tocan nuevo máximo histórico Notimex El saldo de las reservas internacionales, al miércoles 27 de marzo fue de 166,962 millones de dólares, lo que significó un incremento semanal de 1,142 millones de dólares, con lo que logran su cuarto máximo histórico del año. El Banco de México (Banxico) dio a conocer que las reservas internacionales del país presentan un crecimiento acumulado de 3,447 millones de dólares respecto al cierre de 2012. En el Boletín Semanal sobre su Estado de Cuenta, puntualizó que el aumento de las reservas internacionales en la semana del 25 al 27 de marzo fue resultado de la venta de dólares de Petróleos Mexicanos (Pemex) al instituto central por 1,000 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Peso se aprecia, opera en su mejor nivel en 19 meses Reuters El peso se apreciaba este martes y tocaba su mejor nivel en más de 19 meses en línea con un buen desempeño de Wall Street, donde el índice S&P 500 operaba cerca de un máximo histórico y tras un buen dato del sector fabril de Estados Unidos. La moneda cotizaba en 12.2710 por dólar, con un avance de 0.69%, frente a los 12.3561 pesos del precio referencial del lunes, su mejor nivel desde el 17 de agosto del 2011. P.C. tipo de cambio, peso Petróleo sube ante expectativas de mayor demanda en Asia Reuters Londres - El petróleo subía este martes a más de 111 dólares por barril ante la perspectiva de una fuerte demanda en Asia que contrarrestaba las preocupaciones por el ritmo de la recuperación económica en el mayor consumidor Estados Unidos. El petróleo Brent avanzaba 36 centavos, a 111.42 dólares el barril. El crudo en Estados Unidos bajaba 7 centavos, a 97 dólares el barril. La demanda del crudo de Arabia Saudita se incrementaría en los próximos meses, dijo el ministro de Petróleo de ese país Ali Al-Naimi, en una señal de que el peso pesado de la OPEP ve una recuperación en su mayor mercado de exportación, Asia. ros P.C. petróleo, precio El valor teórico del tipo de cambio Manuel Guzmán M. Tratar de determinar cuál debería ser el verdadero valor del peso frente al dólar (pd) siempre es complicado, pero se puede realizar un ejercicio para tener al menos un parámetro de comparación, utilizando la teoría de Poder de Paridad de Compra (PPP, por su sigla en inglés). Esta teoría se basa en que el mismo bien debe tener el mismo precio en dos países diferentes; el ejemplo más conocido es el Big Mac Index, que compara los precios de la misma hamburguesa en diversos países para establecer un tipo de cambio teórico. P.C. tipo de cambio Caerán los ingresos petroleros en el 2014: SHCP Leonor Flores / El Economista Sin las reformas hacendaria y energética la economía crecerá 4% en el 2014, caerán los ingresos petroleros en 22,900 millones de pesos por un menor precio de la mezcla mexicana esperada en 82.9 dólares por barril contra los 86 previstos para este año. Además la plataforma petrolera de exportación bajará de 1 millón 184,00 barriles diarios a 1 millón 156,000 barriles, según los Criterios Preliminares de Política Económica para el próximo año. La Secretaría de Hacienda enfatizó que las previsiones se hicieron en un escenario inercial debido a que aún no se tiene el efecto de las reformas que se preparan en el marco del Pacto por México, por lo cual no se hicieron ajustes para el escenario previsto para el 2013. P.C. petróleo, ingresos, finanzas públicas, reforma hacendaria La Jornada

Sin empleo, más de 19 millones de personas en la zona euro
 Más de 19 millones de personas (12 por ciento) estaban sin trabajo en la zona euro en febrero, una "tragedia" para un bloque golpeado por la recesión y las curas de austeridad que afectan particularmente a España, Grecia, Portugal e Italia. En un año el desempleo en la zona euro aumentó de 10.9 a 12 por ciento, indicó la oficina de estadística europea Eurostat. Los datos son "deplorables" y una "tragedia para Europa", indicó el comisario europeo responsable de Asuntos Sociales, Laszlo Andor. Con respecto a enero, "el número de desempleados aumentó en 33 mil personas", precisó Eurostat, que inicialmente había estimado en enero un desempleo de 11.9 por ciento en el bloque de 17 países, pero luego lo corrigió a 12 por ciento.

P.C. zona euro, empleo

Llama Banco Mundial a erradicar la pobreza extrema para 2030

Reuters Washington.

El presidente del Banco Mundial, Jim Yong Kim, pidió el martes un compromiso de la comunidad internacional para poner fin a la pobreza extrema antes del 2030 y mejorar la vida de las personas más vulnerables en los países en desarrollo. Para alcanzar esa meta, Kim dijo que el mundo tendría que reducir el número de personas que viven por debajo del umbral de pobreza de los 1.25 dólares diarios a un 3 por ciento a nivel mundial en el 2030, y elevar los ingresos per cápita del 40 por ciento más pobre en todos los países en desarrollo.

P.C. Banco Mundial, pobreza extrema El País La Semana Santa da un mínimo respiro al paro registrado en marzo
 El País Madrid 2 ABR 2013 - 12:06 CET156 Las contrataciones realizadas en la hostelería y demás servicios relacionados con el turismo con motivo de la Semana Santa ha permitido un mínimo respiro en el paro registrado, tal y como reflejan los datos que ha publicado este martes el Ministerio de Empleo. Según esta estadística, el número de personas apuntadas a los servicios públicos de empleo ha bajado en marzo en 4.979 personas en relación con el mes anterior. En términos relativos la reducción es de un 0,10%. Con este descenso, el paro registrado se sitúa en 5.035.243 personas tras el máximo histórico que marcó en febrero, cuando superó los 5,04 millones. P.C. empleo, crisis España recorta la producción nuclear un 20% al sobrar electricidad
 Rafael Méndez Madrid 2 ABR 2013 - 00:00 CET148 Las abundantes lluvias de marzo, el viento generoso de la borrasca y la demanda de electricidad hundida por la Semana Santa han formado una mezcla letal para el sector eléctrico. Como es tradicional en estos casos, Red Eléctrica de España (REE) ha mandado parar la producción eólica que España no podía absorber. Pero esta vez ha ido más allá y el viernes, de forma extraordinaria, mandó reducir casi un 20% la potencia de las nucleares. Hace unos 15 años, las nucleares solían bajar potencia los viernes y la recuperaban los domingos, pero en general la nuclear no modula su producción en función de la demanda. P.C. sector energético, electricidad, producción Las empresas apuran el plazo para prejubilarse antes de la reforma
 El País Madrid 1 ABR 2013 - 21:22 CET9 Varias empresas que tienen previsto recortar sus plantillas mediante expedientes de regulación de empleo (ERE) han acelerado las negociaciones en los últimos días para sortear la aplicación de la última reforma de las jubilaciones anticipada y parcial, que endurece el retiro antes de tiempo y conduce a pensiones más bajas. Fuentes sindicales confirmaron ayer que Gamesa y FCC han pactado prejubilaciones en las que se aplicará la normativa anterior, más beneficioso para los trabajadores (e indirectamente para las empresas, que tienen que pagar indemnizaciones más bajas). La semana pasada fueron filiales españolas de multinacionales como ArcelorMittal o Gerdau, o entidades financieras, como Caixabank o Ibercaja las que anunciaron pactos en el mismo sentido. Tampoco se verán afectados por la reforma los prejubilados del Santander, Bankia o Iberia. P.C. jubilación, reforma laboral, seguridad social